

Vie des entreprises/Addax/Sainte Barbe 2017

La direction générale satisfaite des chantiers engagés en deux ans

RAD
Port-Gentil/Gabon

Meilleure utilisation de l'argent généré par ses opérations, amélioration de la culture et des procédures de sécurité, adhésion aux principes d'éthique dans les comportements et les relations commerciales : tels sont les trois dossiers conduits avec succès par l'entreprise.

LE personnel de la société pétrolière Addax Gabon a commémoré, vendredi dernier, à la foire municipale Pierre Louis Agondjo Okawé, Sainte Barbe, c'est-à-dire la "Sainte patronne" des artilleurs, des artificiers, des mineurs et des carriers. La manifestation a donné lieu à des moments de convivialité et d'échanges. Pour la circonstance, les autorités administratives et politiques, ainsi que plusieurs autres convives se sont joints aux employés. L'ambiance, empreinte d'allégresse, était entretenue par des artistes. Occasion pour Thierry Normand, directeur général de la société, de dresser brièvement le bilan



Photo : Julie Nguimbi

Le directeur général d'Addax Gabon, Thierry Normand, s'adressant aux salariés et aux invités.

des activités au titre de l'année 2017. «Il y a deux ans, trois chantiers importants ont été lancés. Le premier concerne la réduction des coûts, autrement dit une meilleure utilisation du cash généré par nos opérations. Le deuxième a trait à l'amélioration de notre culture et des procédures de sécurité, avec pour objectif de s'assurer que notre activité, qui est intrinsèquement plus dangereuse que d'autres industries, est conduite de façon maîtrisée. Enfin, le troisième chantier est lié à une plus

grande adhésion aux principes d'éthique dans nos comportements et relations commerciales», a-t-il rappelé. **ATTENTES.** Pour Thierry Normand, «ces trois chantiers ont été conduits avec succès et doivent continuer à l'être : moins de 31% de coûts opératoires en deux ans». Il a ajouté, dans le chapelet des satisfactions, un record de 599 jours sans accident avec arrêt de travail. «Malheureusement, un employé de la société de restauration de la cantine



Photo : Julie Nguimbi

Un orchestre a agrémenté la soirée de la Sainte Barbe d'Addax Gabon.

de Port-Gentil, (...), a percé une porte en verre fermée», a regretté le dg, qui célébrait sa troisième fête de Sainte Barbe à la tête de la société. « Nos bonnes statistiques se sont brisées sur cette porte qui n'a pas non plus résisté et nous avons manqué les 600 jours sans accident avec arrêt de travail», a-t-il dit en guise de boutade. Moins visibles mais toutes aussi importantes, a souligné l'orateur, les actions entreprises pour améliorer les méthodes de travail et l'intégrité des installa-

tions sont à saluer. «Au-delà du renforcement d'Addax Gabon dans sa capacité à opérer, ces réalisations prennent une dimension particulière au moment où le groupe chinois Sinopec a décidé un changement d'organisation et de gouvernance», a indiqué Thierry Normand, estimant que ces actions de long terme engagées depuis plusieurs mois, correspondent aux attentes de Sinopec international production company. «Nous n'avons pas à rougir de ce bilan au moment où, comme Addax Cameroun et Addax Nigeria, nous intégrons le giron de Sinopec», a-t-il poursuivi, formulant le vœu que ce progrès soit également manifeste en interne pour mieux travailler ensemble. Le directeur général d'Ad-

dax Gabon est aussi revenu sur le cours du brut qui, à l'en croire, est passé au-dessus des 60 dollars. «Nous ne pouvons pas et ne devons pas relâcher nos efforts. Nous sommes confrontés au défi des productions déclinantes, il nous faut continuer à trouver des solutions», a-t-il dit. **SOUTIEN DE L'ETAT GABONAIS.** Ce contexte difficile, à l'en croire, n'a pas empêché Addax Oil & Gas Gabon d'accorder une attention particulière aux communautés riveraines de ses activités et d'agir en entreprise responsable et citoyenne, à travers des soutiens dans les domaines de la santé, de l'éducation, de la culture ou de l'amélioration des conditions de vie de ces communautés. Cela, « au-delà de nos obligations contractuelles », a-t-il souligné. L'entreprise n'entend pas s'arrêter en si bon chemin. Car, de l'aveu de son directeur général, la poursuite de son engagement en tant qu'acteur économique important du Gabon est au cœur de sa stratégie et celle de l'actionnaire. Thierry Normand a fait savoir, avant de conclure, qu'à l'image d'autres entreprises pétrolières, « nous avons besoin du soutien des autorités gabonaises et de leur engagement à maintenir un climat des affaires et un cadre réglementaire propice à la pérennisation de notre activité. »

Journée citoyenne

Le coup de pouce de l'AJEV au lycée Thuriaf-Bantsantsa



Photo : CNE

Noël Mboumba et les siens procédant au nettoyage de la cour du lycée Thuriaf Bantsantsa.

CNE
Port-Gentil/Gabon

LA journée citoyenne du mois de décembre en cours était le prétexte parfait pour l'Association des jeunes émergents volontaires (AJEV) de procéder à l'assainissement du deuxième plus grand établissement secondaire de Port-Gentil, le lycée Thuriaf Bantsantsa (LTB). Cette action, réalisée samedi dernier, a été rehaussée par la participation de Noël Mboumba, directeur général de la Société gabo-

naise de raffinage (Sogara) et membre d'honneur de cette association. A l'instar de la majorité des établissements (primaires et secondaires) publics à l'intérieur du pays, le problème des sanitaires se pose avec acuité au lycée Thuriaf-Bantsantsa. D'où l'attention portée par l'AJEV sur celui-ci, ainsi que l'a fait savoir Noël Mboumba. Aussi, les membres de cette association ont-ils décidé de restaurer l'ensemble des sanitaires de cette entité scolaire, en renouvelant tous les appareils. Outre les toilettes, les portes de ces



Photo : CNE

Les membres de l'AJEV après l'opération.

lieux d'aisance ont aussi été refaites et les serrures changées. Les murs externes et internes ont entièrement été repeints. La cour du LTB a également bénéficié de cette cure de jouvence. En effet, munis d'outils de toutes sortes, les volontaires de l'AJEV ont débarrassé le lycée Thuriaf-Bantsantsa de l'herbe qui commençait à l'envahir. Le membre d'honneur de l'AJEV, Noël Mboumba a demandé aux pensionnaires des lieux de faire bon usage de leurs nouveaux sanitaires, quand on sait que les élèves

sont parfois responsables du mauvais entretien de leur water-closet (WC). L'Association des jeunes émergents volontaires a été créée en 2015. Son action, selon la vision de son président fondateur, Brice Laccruche Alihanga, s'inscrit dans la citoyenneté au profit du plus grand nombre, a expliqué Herman Nguimbi. Si elle n'est qu'à sa première action dans la capitale économique, l'AJEV a déjà fait ses preuves dans plusieurs autres localités du pays, notamment Libreville, Franceville et Oyem.

Anniversaire



En ce jour très spécial pour toi, ton Amour, tes enfants, tes petits enfants et amies te souhaite un Joyeux anniversaire, sous la protection Divine. Nous t'aimons très fort et que l'Eternel te garde longtemps parmi nous.